

Universidad Peruana Unión  
John Rojas Medina  
Teología y Liderazgo Eclesiástico  
Evangelios

## **1 SANIDAD EN LA NECESIDAD**

TEXTO: Marcos 1: 29- 31

PROPÓSITO GENERAL: De consagración

PROPÓSITO ESPECÍFICO: Mostrar como Cristo puede resolver cualquier problema y la importancia de ser agradecidos con él.

### **I. INTRODUCCIÓN**

1.- Saludo:

2.- Contextualización: ¿Cuántos han oído hablar de “la suegra de Pedro”. Pues ella es la primera persona que estudiaremos, para aprender algunas lecciones importantes para todos. Ella fue la primera de los que recibieron la misericordia del Salvador.

### **II. UNA MUJER COMÚN.**

A. Tan común pues era una simple mujer de Israel, y casi nadie habla sobre ella, ni se escriben libros sobre ella, no hay historias sobre ella.

1. Si alguien hace referencia a ella, la usa para probar que Pedro era un hombre casado.
2. Todos la usan, no para aprender de ella misma, sino para enfocar algo importante en otra persona.

B. ¿Qué sabemos de ella? Recuerden que la Biblia nos presenta cuadros y detalles por los que podemos inferir mucho sobre las personas de cada narración.

1. Que era la suegra de Pedro.
  - a. Era una mujer judía creyente.
  - b. Era una buena mujer.
2. Que era una mujer feliz.
  - a. No se sabe que tuviera más hijos, pero, al menos uno de ellos, o el único, tenía una buena vida: Su hija casada con un pescador honesto, trabajador, fiel a su hogar, con un buen futuro.
  - b. Vivía con su hija. Esto muestra que la relación entre ella y Pedro no era áspera.

C. A pesar de lo común y normal de su vida, aún así necesitó de Cristo.

1. Todos, no importa la condición social de nuestra vida, necesitamos de Cristo.
2. Todos, a pesar del bien estar que tenemos en la vida, necesitamos de Cristo.

### **III. ENFERMA**

#### A. Tenía fiebre.

1. Caracterizada por la disminución de las secreciones, la elevación de la temperatura, de la sed, aumento del ritmo del pulso y otros Síntomas.
2. Este cuadro clínico recibe en hebreo el nombre de «kaddahath» «ardiente» (Lv. 26:16).
  - a. Este texto nos muestra algo de los síntomas.
  - b. La Biblia al Día dice, “...*fiebre que os debilitarán...*”
  - c. La: “...*fiebre que consuman los ojos y hagan languidecer el alma...*”
3. En Dt. 28:22 el término fiebre va acompañado de los términos «inflamación» y «ardor» indicando todo ello síntomas febriles.
4. En griego fiebre se dice «puretos», de «pur», que significa fuego (Mt. 8:15; Lc. 4:38, Jn. 4:52; Hch. 28:8)
5. Galenos y los médicos de la antigüedad distinguían entre las grandes y las pequeñas calenturas. Lucas hace esta distinción, la cual debe ser tomada en cuenta, por cuanto era médico. (Lucas 4:38, la suegra tenía “gran fiebre”).
6. La suegra de Pedro tenía lo que conocemos como “paludismo”, una enfermedad causada por la hembra de un mosquito, muy comunes en las tierras tropicales, como lo era Palestina. En el Antiguo Testamento Griego, se le da el

nombre de “ictericia”.

- B. Una enfermedad que la obligó a romper con su rutina, pues, “...*estaba en cama...*”
  - 1. Su salud física se empeoraba más y más.
  - 2. El trabajo, la planeación de actividades, la risa, los paseos por las tardes, las agradables charlas con su hija, en unas horas se vieron amenazados por la fiebre y cada uno de los síntomas de la enfermedad.
  
- C. La desesperación comenzó a llenar aquella casa.
  - 1. Ellos no contaban con los medicamentos que tenemos ahora, ni ambulancias, ni centros de salud.
  - 2. A causa de ser una fiebre común, aún así era una “gran fiebre”, había la posibilidad de morir, especialmente en una mujer de su edad.

#### **IV. SANADA POR CRISTO.**

- A. Afortunadamente para la suegra de Pedro, Cristo llegó a la casa.
  - 1. Se le acercó: es ese Cristo el que va en busca de sus hijos en estado de enfermedad.
  - 2. Solamente él es la solución para el problema de la enfermedad.
  - 3. No hay enfermedad que Cristo no pueda sanar.
  
- B. Cristo la tomó de la mano.
  - 1. Cristo es tierno y compasivo con ella.

2. Ella pudo experimentar el toque del Cristo.

C. Cristo la sanó.

1. La fiebre, los escalofríos, las náuseas, todo desapareció.

2. Ella “descanso”; la desesperación dio paso a la paz; la debilidad se fue y tuvo fuerzas.

Incluso, tuvo hambre.

D. Como respuesta a la sanidad de Cristo, ella, alegremente, les sirvió a la mesa.

### **CONCLUSIÓN:**

- a. No importa cuan comun sea nuestra vida o tranquila, todos necesitamos de Cristo.
- b. Cristo está presto a ayudarnos cuando lo necesitemos.
- c. Cristo nos sana el cuerpo y tambien el alma.

### **LLAMADO**

¿Cuántos hay aquí que han sido curados de los terribles efectos del pecado? ¿Están sirviendo? ¿Están siendo agradecidos con Cristo? ¿Sirven a sus hermanos?. ¿Cuántos hay aquí que aún siguen padeciendo el mal del pecado? El pecado los va a llevar a la muerte segundo, es decir, el infierno eterno, si no se arrepienten de sus pecados. Cristo a muertos para que ustedes puedan ser perdonados, pero necesitan obedecer

el evangelio (Juan 3:16; Marcos 16:16; Hechos 2:38)

## **2 SANIDAD PARA TODOS**

TEXTO: Marcos 1: 32- 34

PROPÓSITO GENERAL: De consagración

PROPÓSITO ESPECÍFICO: Mostrar como Cristo acepta a todo tipo de persona sin acepción ni preferencias . Mostrar que podemos recibir el perdón de Dios, a pesar de todo.

### **I. INTRODUCCIÓN**

1.- Saludo:

2.- Contextualización: ¿Alguna vez haz entrado a un hospital y haz visto tanta gente necesitada?¿que sentiste?.

### **II. CRISTO: EL ÚNICO CON PODER PARA SANAR**

A. Sobre la decadencia humana.

1. Cristo sanó a muchos enfermos.

a. Muchos de ellos tenían enfermedades incurables, tales como ciegos, paralíticos, sordos y mudos.

b. En los días de Cristo, casi la mayoría de las

enfermedades eran incurables, sin embargo, ante Cristo ninguna prevaleció.

2. En los tiempos modernos, el hombre ha intentado de todo para lograr acabar con todo aquello que atenta contra su salud, pero, con la erradicación de ciertas enfermedades, nacen otras aún más peligrosas, y también incurables.

a. Esto demuestra que el hombre, con toda su inteligencia y tecnología, aún con todas sus artes mágicas para sanar, jamás podrá hacer lo que Cristo hacía.

b. La existencia de la enfermedad y decadencia del hombre nos hacen recordar que dependemos totalmente de Dios.

B. Sobre el poder de las tinieblas.

1. Entre la gente que sanó Cristo, se dice que “echó fuera muchos demonios” (Mr. 1:34)

2. Aquí es importante señalar los siguientes puntos:

a. Los “demonios” no eran producto de la superstición de la época.

b. Los “demonios eran malos”, no eran seres que premiaran a la gente por habitar en ellos, no hay en la Biblia ningún hombre poseído que sea rico, sano o feliz (Lc. 7:1).

c. La Biblia muestra que los hombres poseídos quedaron “mudos”, “ciegos”, “sordos”, “salvajes y feroces”, con síntomas “epilépticos”, “dementes” y “destruían la voluntad” de las personas.

d. Hay algunos que son “peores” (Mt. 12:45)

3. ¿Por qué Dios permitía esto?
  - a. Para mostrar que el reino de Dios se acercaba (Mt. 12:28)
  - b. Jesús es el Mesías, el Hijo de Dios.

### **III. POR SU LLAGA FUIMOS SANADOS**

A. Esto es parte del cumplimiento Bíblico

1. Aquí tenemos una profecía, la cual se dijo unos 700 años antes de Cristo.

B. Si se cumplió la primera parte de la profecía, sin duda se cumpliría la segunda parte: “y nosotros le tuvimos por azotado, por herido de Dios y abatido” (Isa. 53:4)

1. He allí la respuesta de mucha de esta gente (Is. 53:3)

- a. No es una respuesta positiva.
- b. No respondieron con adoración y agradecimiento.
- c. No le reconocieron como su salvador.

2. Permitieron que fuera azotado.

3. Permitieron que fuera herido y abatido.

4. Aún solicitaron su muerte, su crucifixión.

C. Si se cumplió la profecía del versículo 4, también se cumpliría la del versículo 5: “*..Mas él herido fue por nuestras rebeliones, molido por nuestros pecados; el castigo de nuestra paz fue sobre él, y por su llaga fuimos nosotros curados..*” (Is. 53:5)

1. ¿Por qué permitió Dios tanta injusticia e ingratitud de parte de ellos?
  - a. Porque no había otra forma para salvar al pecador (Hechos 4:12)
  - b. Porque “*sin derramamiento de sangre no hay perdón de pecados*” (Hebreos 9:22)
  - c. Porque así Dios cumple toda justicia (Rom. 1:17; 3:21-26)
  - d. Porque solamente así podemos ser perdonados por Dios (1 Pedro 2:23-25)

#### **IV SACRIFICIO POR AMOR**

A. Debemos considerar el tiempo en que ocurrió, es decir.

1. Mr 1: 32, dice que todo sucedió “*..cuando llegó la noche..*”

2. Las actividades de Cristo comenzaban desde muy temprano en la mañana, hasta altas horas de la noche.

a. Enseñaba, discutía en la sinagoga, por la tarde llegó a la casa de Pedro, y sanó a la suegra de este.

Ahora, *muchos* enfermos vienen y hay que seguir trabajando.

b. ¿Había algún interés económico? Muchos trabajan hasta muy noche, para obtener ganancias económicas; luego, ¿por qué lo hacía Cristo?

B. Por su misericordia.

1. No había hambriento, sediento o enfermo que no fuera sanado por Cristo.
  - a. Tocaba a los intocables.
  - b. Daba un abrazo a los despreciados.
  - c. Llamaba a los indignos.
  - d. Comía con pecadores.
  - e. *“..Los sanos no tienen necesidad de médico, sino los enfermos. No he venido a llamar a justos, sino a pecadores..”* (Mt. 2:17)

C. ¿Duda usted de la misericordia de Cristo?

1. Muchos se tienen por muy malos, pecadores y sucios para pensar en ser cristianos.
2. Creen que Dios no podrá transformarles, que no los recibirá por las cosas tan malas que han hecho o que han dicho.

## **CONCLUSIÓN**

- a) Cristo es el único que puede restaurar todo en nosotros, no hay nadie fuera de él que lo haga.
- b) Gracias a Cristo somos sanados
- c) Cristo siempre estará dispuesto a ayudar a cualquiera que necesite su ayuda no importa el momento.

## **LLAMADO**

El Señor te llama en cualquier momento, nunca es demasiado tarde y nunca está demasiado cansado para atenderte y escucharte, él esta ahí para ti.

### **3 LÍMPIAME SEÑOR**

TEXTO: Marcos 1: 40- 45

PROPÓSITO GENERAL: De ánimo

PROPÓSITO ESPECÍFICO: Mostrar que Cristo tiene el poder de librarnos de la ruina eterna.

## **II. INTRODUCCIÓN**

- 1.- Saludo:
- 2.- Contextualización: En este mundo hay cosas que nos causan mucho dolor. Una de ellas puede ser la pérdida de un ser querido. Pero, ¿qué podemos decir de aquellas cosas que no solamente nos causan dolor en el alma, sino también en nuestro propio cuerpo? Pero, ¿se imaginan cuánto debe sufrir una persona, no solamente por malestares físicos, sino también por el desprecio de los demás? En la historia que hoy estaremos considerando encontramos un hombre que sufre precisamente eso, dolor físico y desprecio. El hombre que vino a él

## **III. TENÍA UNA TERRIBLE ENFERMEDAD**

A. Lepra: Es una enfermedad calificada como “espantosa” y “temida”, de ahí que, el

que la padecía, era espantoso y generaba temor en la gente. Esta palabra es usada para diversas enfermedades que afectaban la piel. *El Diccionario Bíblico Adventista*, al referirse a la descripción de la lepra que se encuentra en Lev. 13, nota “Los diversos síntomas dan a entender que el termino lepra se usaba, evidentemente, en un sentido más general que hoy. Algunos han sugerido que abarca enfermedades diferentes bajo el vocablo de lepra.

B. En la Biblia se usa el término “*tsará'hat*” y el griego *lepro, j*, “lepra”, apareciendo 41 veces.

### C. Síntomas de la lepra

1. Físicos: Comenzó por perder la sensibilidad de la piel, luego comenzó a sufrir diversas llagas en su carne, para luego comenzar a notar deformidades, tanto en los nudillos de los dedos como en diversas partes del cuerpo, sus cejas y su cabellos cayeron, para finalmente aceptar la realidad de que era uno de los muchos leproso que existían en sus días.

2. Sociales: En el Antiguo Testamento se encuentran instrucciones explícitas para el caso de aquellos a quienes el sacerdote

diagnosticaba que tenían lepra. La ley prohibía tocar un leproso, además del evidente riesgo de contagio, tuvo que sufrir:

- a. Si era hijo, tener que apartarse de los padres, siendo este dependiente de ellos, o siendo ellos dependientes de él, tenía que dejar de verlos.
- b. Si era casado, tener que soportar la desagradable separación de su esposa.
- c. Si tenía hijos, evitar contacto con ellos, ver a su familia solamente de lejos.
- d. Ya no podría pronunciar palabras de aliento, ánimo, planes, afectos, sino solamente poder gritar, con una voz ronca y agonizante, ¡Inmundo! (Lv. 13:45 .El leproso debía usar ropas rasgadas, dejar su cabello suelto y gritar “inmundo”).

3. Emocionales: Desesperación, vergüenza, tristeza, soledad, temor, toda clase de emociones y sentimientos sumamente dañinos; lo que provocaba llanto, insomnio, ganas de morir.

4. Espirituales: Los maestros religiosos de sus días Afirmaban que tal enfermedad se debía a los pecados de quien la padecía. Así que, no solamente el leproso tenía que sufrir con todos los efectos físicos, sociales y emocionales, sino también los espirituales, pues su estado hacía pensar en un hombre pecador y perverso.

Ilustración: El perro carachoso.

Aplicación: Dios Puede limpiar todo.

### **III. VIVÍA CON ESPERANZAS.**

A. Los judíos no tenían médicos ni tratamientos para tratar la enfermedad de la lepra, pues creían que era una enfermedad dada por Dios a los pecadores, y esperaban que Dios fuera quien la quitara.

1. De ahí que eran los sacerdotes los que tenían la autoridad para declarar a un hombre leproso, sano y libre de inmundicia.

2. De ahí que los que se curaban debían presentar sacrificios conforme lo mandó Moisés.

B. La vida de un leproso era una de constantes ruegos y esperanza en la misericordia de Dios, ¿a qué y a quién más podría recurrir un leproso?

C. En los días de este hombre, llegó una noticia a sus oídos.

1. Mucha gente seguía un hombre de quien se decía que sanaba a muchos.

- a. Era fuerte la noticia de que él había sanado a una mujer enferma de fiebre.
- b. También se testificaba que sanada a diversos atormentados de demonios.
- c. Sobre la pesca milagrosa, diversas enfermedades, tales como ciegos cojos, paralíticos, todos eran sanado.
- d. Entre la multitud, no fue difícil abrirse camino para llegar hasta él y ser librado de esta horrible enfermedad.

Ilustración: El corazón del hombre.

Aplicación: Para Dios todos somos importantes.

#### **IV. NOS HACE VER LA CONDICIÓN DEL HOMBRE**

A. La decadencia física.

1. Pues aún desde antes de nacer nuestra vida está expuesta a la muerte.

2. Niños, jóvenes, adultos y ancianos, todos estamos expuestos a perder la vida en cualquier momento. Es más, ¡la estamos perdiendo!

a. Mientras la gente celebra un “cumple años”, en realidad lo que está pasando, es que tal individuo está envejeciendo, y si ha de

morir algún día, su tiempo se está terminando.

b. Al salir a trabajar, a estudiar, al bañarnos, al comer, al dormir, al acampar, al salir de viaje, estamos en peligro de perder la vida.

3. Todo cuerpo, por muy sano que se mantenga, finalmente fallará.

a. La contaminación, tóxicos en el ambiente, en el agua, en los alimentos, prácticamente en todo lo que nos rodea, todo nos lleva a enfermarnos.

b. El cáncer, el diabetes, la hipertensión, el estrés, y diversos males que atacan al organismo por causa de las preocupaciones y presiones que sufrimos a diario, todo nos lleva a la decadencia de nuestro organismo.

B. La decadencia espiritual.

1. Esto también influye en nuestro deterioro, trayendo sobre nosotros desgracia y aflicción.

a. ¿Acaso cree usted que los divorcios traen alegría y gozo a la sociedad? ¿Acaso vamos a creer que los adulterios son fuente de regocijo? Por más que los medios de comunicación, igualmente corrompidos espiritualmente nos quieran convencer de lo contrario, sabemos que tales prácticas son sumamente dañinas para el hombre.

b. El alcoholismo, las drogas, la corrupción, la pornografía, todo lleva a la degradación

moral y física de la sociedad, dando como resultado hombres sin afecto fraternal, sin amor por el prójimo, ni por sus propios hijos. El efecto es violencia, las pandillas, crímenes, robos, temor.

## **V. NOS MUESTRA COMO HALLAR LA SALVACIÓN.**

Jesucristo fue quien sanó al leproso, y en la eliminación de la lepra se utiliza el verbo limpiar (katharizo), pues solamente él puede darnos libertad completa de todas los pecados, aflicciones y decadencias de este mundo.

B. Debemos imitar al leproso:

1. Debemos, por nuestra propia voluntad, ir a Jesús (Mt. 8:2)
2. El leproso se postró ante él, nosotros debemos rendirnos a su majestad y voluntad (Mt. 8:2b; Mt. 7:21)
3. El leproso le rogó por su sanidad, nosotros debemos acercarnos al Señor por nuestra salvación (Mt. 8:2)
4. Cristo tiene el poder de limpiar cualquier suciedad, pues así como la lepra es símbolo del pecado el quiere limpiarnos de todo pecado y maldad.

## **CONCLUSIÓN.**

a. no importa cual terrible pueda ser del problema de pecado, Dios tiene solución para eliminarlo.

b. Dios nos deja de oír las esperanzas aquel que lo busca, pues él sabe de la necesidad que nosotros tenemos y de cuantos acuden a él.

c. El pecado puede hacernos andar por lo más bajo que imaginemos, pero es Dios quien maneja todo y nada se le pasa por alto, él puede rescatarnos de toda maldad.

## **LLAMADO**

Dios te invita a que vengas a él tal como estas, no importa la condición en que te encuentres, él te acepta no importa cual fuese tu condición.

## **4 SANIDAD EN LA NECESIDAD**

TEXTO: Marcos 2: 1- 12

PROPÓSITO GENERAL: De consagración

PROPÓSITO ESPECÍFICO: Mostrar como Cristo puede resolver cualquier problema y la importancia de ser agradecidos con él.

## I. INTRODUCCIÓN

1.- Saludo:

2.- Contextualización: ¿Qué se siente al tener una piedra en el zapato? Incomoda? imaginense tener un problema en que no puedas mover nada de la parte inferior de los miembros, ¿serías feliz sin poder caminar? Hoy en día hay muchos paralíticos, pero no físicamente, sino del alma.

## II. JESÚS EN CASA

1. Había estado muchos días fuera.
  2. Pedro tomo la iniciativa.
  3. Pudo ir a un mesón a descansar.
  4. Pedro lo llevo a su casa.
  5. Su esposa no estaba lista para recibir visitas.
  6. No era momento adecuado para visitas.
  7. En la casa de pedro había dolor, tristeza y enfermedad.
  8. Su suegra esta enferma.
- Aplicación:
9. La Palabra griega *oikós*, significa casa y , hogar que da origen a *oikía* - familia
  10. Lo que significa que cuando había tristeza, enfermedad. La presencia de Jesús puede transformar nuestra casa en hogar.

11. Muchos tienen casa pero no tienen hogar.
12. Con Jesús en casa se disfruta de la alegría y la delicia del hogar.

### **III. CAMBIOS EN LA CASA DE PEDRO.**

1. En los días de Pedro no había teléfonos convencionales, ni celulares.
2. Pedro no podía avisar que llevaba visitas para el almuerzo.
3. Al llegar a casa le hablaron de su suegra enferma, quien posiblemente tenía paludismo por la cantidad de pantanos existentes en la zona.
4. Entonces el señor de la salud y la vida se acercó, la tomó y la sanó.

#### Aplicación:

5. Encontramos nuevamente en Marcos 1:29 que Pedro tenía *oikós*. Que significa casa, hogar y familia(*oikia*).
6. Que al llegar Jesús el dolor es reemplazado por la salud.
7. La Tristeza por la alegría.
8. La enfermedad por la sanidad.
9. La enfermedad, la tristeza, el dolor, la ansiedad desaparecen ante la presencia de Jesús.

### **IV. CASA UN LUGAR DE PROCLAMACION**

1. La noticia del milagro corrió en el pueblo de Capernaun.
2. Se enteraron que en la casa de Pedro estaba el Señor de la vida.
3. Todos vieron el hogar de Pedro como un hogar distinto.
4. Un lugar donde se respira olor de hogar, de familia.
5. Todos se juntaron, para escuchar de Jesús.
6. La casa de Pedro. Casa, hogar, familia. Fue la morada de Dios hombre.  
Aplicación:
7. Lo hacia distinto la presencia de Jesús.
8. Su hogar se transformó en un lugar de proclamación.
9. Se convirtió en un hogar-Iglesia.
10. Un lugar de milagros, un lugar donde estaba Jesús.

## **CONCLUSIÓN**

Hace 2000 años atrás el Rey del universo honró una humilde casa y con su presencia se transformo en Hogar. Esto es lo que Dios desea hacer con todas las casas del mundo y de manera especial con la de sus hijos.

## **LLAMADO**

Hay alguien que quisiera pedirle en este momento que la presencia de Jesús reine en

nuestro hogar y que sea el huésped invisible de nuestro hogar.

## **5 LIBERADO DEL MAL**

TEXTO: Marcos 1: 21- 28

PROPÓSITO GENERAL: De consagración

PROPÓSITO ESPECÍFICO: Mostrar que Cristo le puede salvar de la degradación espiritual.

### **I. INTRODUCCIÓN**

1.- Saludo:

2.- Contextualización: ¿Imagina usted correr a una persona que ha hecho un bien? ¿Alguna vez usted lo ha hecho? Pues muchos de los hombres del texto que hemos leído, fue precisamente lo que hicieron. Rogaron a Jesús que se marchase de su tierra, a pesar de haber librado a un hombre, y a ellos mismos, de uno de los padecimientos más horribles que una persona haya sufrido en la historia. Sí, el endemoniado gadareno había sido librado por Jesús, y la gente no tuvo una buena actitud ante este evento lleno de misericordia. Tal vez usted se distraiga por todo lo que lee en el texto, pero una cosa que no debe pasar por

alto, es la gran misericordia que Cristo tuvo por el gadareno endemoniado.

## **II. MORABA EN LOS SEPULCROS**

A. Es probable que este hombre tuviera una familia.

1. Posiblemente era hijo de alguna familia de la localidad, ¿imagina usted el sufrimiento de los padres de este hombre?

a. No sabemos si este mal lo tenía desde su niñez, o desde su juventud.

2. Posiblemente era esposo y padre, es más, es probable que ya no tuviera familia.

B. Al morar en los sepulcros, nos indica que no era bien recibido en ningún lugar.

1. No tenía un lugar donde dormir.

2. No tenía un lugar en donde cubrirse de las inclemencias del tiempo (calor, frío, lluvia, etc.).

3. No tenía amigos, no tenía con quien desahogar su agonía en momentos de lucidez, si es que alguna vez disfrutaba de algo de tranquilidad.

C. Su morada eran los sepulcros

1. Un hogar con mal olor, un hogar lleno de oscuridad, lleno de toda clase de insectos y animales. un hogar lleno de huesos.

D. ¿Sufre usted lo del gadareno?

1. Muchos, sin ser poseídos de demonios, viven en circunstancias muy parecidas al gadareno.

- a. Esclavizados y sumamente dañados por los vicios:
  - b. El alcoholismo, las drogas, el juego o la fornicación han sido los culpables del sufrimiento de mucha gente, aún de quienes lo padecen.
  - c. Madres, esposas e hijos tienen que ver la degradación física y moral de su padre, de su esposo o de sus hijos.
  - d. Siendo consumidos por tales vicios o recluidos en la prisión, o condenados a muerte en algún hospital de la ciudad.
  - e. No moran en casa, sino en las calles, en las banquetas, en los cuartos fríos y temibles de la prisión, o en las deprimentes camas de un hospital.
2. Y aunque usted no sea borracho, o drogadicto, es decir, aunque no tenga ningún vicio, su situación espiritual no es mejor que la de ellos.
- c. El gadareno andaba desnudo, y aunque usted use mucha ropa, sin Dios, en el pecado se encuentra exactamente igual.

## **II. ERA ATADO CON CADENAS**

- A. Los hombres que le conocían no podían hacer otra cosa por él, sino mantenerlo lejos e inactivo.
  - 1. Para los hombres era un caso perdido.
  - 2. No existía remedio alguno para poder ayudarle.

B. Lo único que lograban era enfurecerlo más, pues en su ira lograba romper esas cadenas y esos grillos.

C. Quedaba libre para seguir corriendo por los montes y haciéndose daño con piedras (Mr. 5:2-5)

D. En nuestros días, las prisiones, las instituciones de gobierno y diversos programas para el bienestar social, no producen resultados positivos.

1. Los hombres siguen haciéndose daño.

a. Vea usted la apariencia de un drogadicto (Y el interior)

b. Vea usted la apariencia de un alcohólico (Y el interior)

c. ¿Puede usted lograr ver la amargura del adúltero?

d. La amargura del mentiroso, del contencioso, del divorciado, del criminal, del fornicario, ¿Y qué decir de las diversas enfermedades que acarrearán estos vicios?

Traumas, problemas psicológicos, problemas con los órganos, hombres desahuciados, etc.

2. No atacan la raíz del problema.

a. Por el contrario, lo alimentan con el establecimiento de más bares y cantinas, centros de vicio y de prostitución.

b. Lo alimentan al permitir que circulen toda clase de propagandas que dañan al hombre, entre las cuales podemos mencionar al alcohol, la cerveza, el cigarrillo, la

pornografía, todo lo cual se vende en las calles de manera impune.

#### **IV. FUE LIBRADO POR JESÚS**

A. El espíritu malo no huyó, pues sabía quién era Jesús, y sabía que no podría huir de él, sino que fue a su encuentro para rogarle.

B. Los cerdos no soportaron la posesión, pero un solo hombre vivió con ella por mucho tiempo. Esto nos habla que la degradación humana suele ser peor que la de un animal.

C. Jesús no le ató con cadenas, ni lo recluyó para salvarle. Bastó su palabra.

D. La gente que presencié todo corrieron a dar la noticia a los dueños de los cerdos, pues como ellos eran los responsables, era necesario dar aviso sobre lo ocurrido.

E. La reacción de la gente.

1. Tuvieron miedo, pero, ¿de qué?

2. El lugar de alegrarse por el bien que se le había hecho a uno de los suyos, se alejaron de Cristo.

3. No trajeron sus enfermos y endemoniados a la fuente de la vida, sino que le rogaron que se fuera de sus tierras.

F. Usted puede también ser libre del pecado.

#### **CONCLUSIÓN**

No importa donde lleguemos a estar, Dios llegará hasta nosotros.

Las cadenas del mal no podran detener a aquel que se encuentra con Cristo.  
Satanas no puede hacer nada contra Cristo.

## **LLAMADO**

¿Qué hará usted después de meditar en este evento, en el que el gadareno endemoniado fue hecho libre por el poder de Cristo?

¿Aprovechará la oportunidad de comenzar una vida nueva, totalmente restaurada y limpia, esperando recibir la bendición de Dios de morar con él por la eternidad? O ¿Negará a Jesús la entrada a su vida, negándole la entrada a su corazón? Los gadarenos pidieron a Cristo que se fuera de sus tierras, lo rechazaron, ¿cometerá usted hoy ese mismo error? Venga a Jesús, obedezca su Palabra, pues su palabra tiene el poder de transformarle, de regalarle vida eterna.

## **6 PESCADORES DE HOMBRES**

TEMA: Pescando junto al maestro

TEXTO: Marcos 1: 16- 20, Lucas 5:1-12

PROPÓSITO GENERAL: Evangelismo

PROPÓSITO ESPECÍFICO: Que los hermanos en tiendan que son parte de el llamado a predicar el evangelio.

## **I. INTRODUCCIÓN**

- 1.- Saludo:
- 2.- Contextualización: ¿Han estado en la playa alguna vez? ¿te imaginas como habrá sido las aguas de aquel entonces?. En una de las playas del tiempo de Jesús pasó un milagro asombroso.

## **II. PRE-REQUISITO PARA SER UN PESCADOR DE HOMBRES**

- 1.- Confiar totalmente en Jesús. “En tu Nombre”
  - a.- ¿Qué es confiar?: Es depender completamente de él, en momentos buenos tanto como en momentos malos.  
Es saber que él estará ahí cuando más lo necesites. poder vivir tranquilo a pesar de las adversidades que uno tenga que pasar en esta vida.
  - b.- Solamente confiando en Jesús podremos ser verdaderos pescadores de hombres: De lo contrario cuando vengan las tormentas de la vida caeremos y no podremos realizar el mandato que él nos ha encomendado.
- 2.- Concederle la Gloria a Jesús. Humildad (Lucas 5: 8)
  - a.- Humillarse ante Dios: Es una muestra de la devoción y la dependencia que tenemos

hacia Cristo. Esto nos ayudará en los momentos difíciles ya que nos recordará que esta obra no es nuestra y que debemos depender completamente de Jesús.

b.- El temor como algo bueno: Lo será mientras te lleve más cerca de Jesús, de lo contrario puede ser peligroso ya que este mismo temor podría alejarte de él.

### **III. LA ESTRATEGIA PARA SER PESCADOR DE HOMBRES.**

1. Ser imitador de Jesús.

a.- “Venid en pos de mí.....” (Mateo 4:19)

b.- Imitador. En griego el significado es: “una mímica o actuación”

En carácter: compadecerse del hombre en todas sus necesidades (espiritual, emocional y físicamente)

En obras: hacer las obras de Jesús.

2. Implica tres aspectos. (Marcos 3: 13-15)

a.- Comunión. “Los llamo para que estuviesen con El.” (v.14)

La comunión con Cristo implica: Fe en Dios, Obediencia, Oración, Devoción, Intimidad.

### **IV. ¿QUÉ DESEA DIOS DE NOSOTROS COMO RESULTADO DEL HABER ACEPTADO SU OBRA?**

a.- Predicación. (v. 14)

La predicación se hace efectiva:

Al tener fe en la Palabra. (Hebreos 4:12)  
Al recibir el mensaje del Señor. (Jeremías  
23:22)

b.- Autoridad.

La autoridad de Cristo es real para todo aquel  
que se decide ser pescador de hombres.

La autoridad de Cristo se revela al  
“SANAR”y “LIBERAR”

Autoridad tiene que ver con: “Poder para  
gobernar”, “Libertad de acción”

## **CONCLUSIÓN**

- a.- Cristo desea que confiemos en él que dependamos de él para hacer las cosas pero aun más si se trata de su obra en este mundo.
- b.- Tenemos que vivir diariamente en comunión con él para ser más semejante a él.
- c.- Una vez listos, Cristo desea que vivamos en completa entrega a su santa obra en esta tierra: “la predicación”.

## 7: ¿CÓMO RESPONDES AL LLAMADO DE DIOS AL MINISTERIO?

TEXTO: Marcos 3:13-19 y 6:6-13

PROPÓSITO GENERAL: De consagración

PROPÓSITO ESPECÍFICO: Mostrar como Cristo puede resolver cualquier problema y la importancia de ser agradecidos con él.

### I. INTRODUCCIÓN

1.- Saludo:

2.- Contextualización: ¿Cuántos han oído hablar de “la suegra de Pedro”. Pues ella es la primera persona que estudiaremos, para aprender algunas lecciones importantes para todos. Ella fue la primera de los que recibieron la misericordia del Salvador.

El día que (Martín) habló con Simón, le dijo que se retiraba de su empleo secular. *"Siento el llamado de Dios para comenzar una obra en Jamundí (una ciudad a pocos kilómetros de Santiago de Cali)".* Intentó que razonara. *"Creo que debes primero orar a Dios, no sea que estés moviéndote en tus emociones"*. Rechazó tal idea y, contra todo consejo, renunció a su trabajo

de asesor en una gran empresa. Un mes y quince días después se lamentaba: "*Dios me dejó abandonado a mi suerte. Nada ha ido bien. Tengo deudas. Definitivamente no prosigo*". Sobra decir que culpó al Padre celestial por su fracaso.

¿Por qué algunos hombres y mujeres atraviesan períodos de derrota cuando creían que iban a desarrollar un ministerio poderoso para ganar millares de almas para el reino de Dios?

## **II DIOS ES QUIEN NOS LLAMA SERVIR EN SU OBRA**

**1.-** El Señor Jesús hizo el llamamiento a los discípulos. Ellos no se llamaron así mismos al servicio (v. 13).

**a.-** El Señor Jesús los llamó para que aprendieran de Él (v. 14 a).

El Señor Jesús escogió a un número reducido: doce.

El Señor Jesús vio en ellos sus enormes potencialidades, no lo que eran en ese momento, sino aquello que llegarían a ser.

**b.-** Una vez aprendieran del Maestro, serían enviados (vv. 14 b, 15).

Es necesario cumplir el proceso. ¿Has cumplido tú el proceso de estar con Cristo y aprender de Él?

¿Acaso por el afán de servir a Dios aquí y ahora, interrumpiste el proceso?

**2.-** El Señor Jesús escogió de entre la sociedad a los que Él quiso (vv.16-19).

**a.-** Aquellos que fueron llamados, estaban en el propósito eterno de Dios (2 Timoteo 1:81-0).

**b.-** Aquellos que fueron escogidos, en casos como el de Judas, no tenían claro su llamamiento. Sus motivaciones eran erradas.

¿Tienes claro el llamamiento que Dios ha hecho?

¿Has contemplado la posibilidad de renunciar al ministerio cristiano al pensar que el llamamiento al ministerio cristiano no era para ti?

### **III DIOS ES QUIEN CONCEDE**

#### **AUTORIDAD EN EL MINISTERIO CRISTIANO**

**1.-** El Señor Jesús los envió en equipos de dos discípulos (vv.6, 7).

**a.-** Dios no nos llamó a trabajar solos. Todos trabajamos para Su obra. No estamos llamados a crear "repúblicas independientes".

**b.-** Cuando trabajamos en equipo, no llevamos solos toda la carga. Trabajar en

equipo significa volcar nuestros esfuerzos hacia un objetivo común. No puede tener cabida en la iglesia un "espíritu de competencia".

**2.-** El Señor Jesús les concedió autoridad (v. 7) sobre las dimensiones:

**a.-** Material: para cambiar las circunstancias.

**b.-** Espiritual: sobre los demonios.

**3.-** El Señor Jesús es quien envía la provisión (vv.8, 9).

**a.-** Si has recibido de Dios la visión para desarrollar una misión grande, confía que Él dará la visión, la provisión y la bendición.

**b.-** ¿Acaso has renunciado a tus sueños tan solo porque piensas que la visión que recibiste de Dios es demasiado grande e irrealizable?

#### **IV.- A DIOS ES A QUIEN EL MINISTRO REPRESENTA ANTE EL MUNDO**

**1.-** La presencia de Dios iba con los apóstoles, y acompaña hoy a sus representantes: los ministros del evangelio (vv.10, 11).

**a.-** ¿Eres consciente de tu condición como representante de Dios?

**b.-** ¿Has sido fiel a tu condición de ministro delante de Dios?

**2.-** Si nos rechazan al ejercer como ministros delante de Cristo, no nos rechazan a nosotros sino a Dios porque somos quienes lo representamos como ministros (v.11).

**a.-** ¿Has sentido rechazo por proclamar el evangelio?

**b.-** ¿Estuviste tentado a renunciar al ministerio cristiano cuando te rechazaron?

**3.-** Quien tiene conciencia de su llamamiento divino, vuelca todos sus esfuerzos para cumplir la misión que le ha sido encomendada (v. 12).

**4.-** Desarrollar confianza plena en Dios nos llevará a ser instrumentos de poder en las dimensiones física y espiritual (v.13).

**a.-** ¿Eres consciente del poder que fluye en ti?

**b.-** ¿Has puesto el poder que fluye en ti al servicio de la extensión del reino de Dios?

## CONCLUSIÓN

- a)** Hay una enorme diferencia entre ser un **profesional predicador**, es decir quien teniendo una ocupación secular debe renunciar a ella para entrar en el ministerio cristiano, y el **predicador profesional**, es decir,

quien hace de la proclamación del Evangelio su trabajo y llega a ser tan rutinario, que pierde la pasión por ganar las almas para Jesucristo.

- b)** Dios es quien hace el llamamiento. Si bien no somos indispensables, sabe el aporte que podemos hacer a la extensión de las Buenas Nuevas en el mundo. Quien ha sido llamado por Dios, está preparado para afrontar dificultades y, si tiene conciencia plena del alcance de su llamamiento, no se dará por vencido ante las primeras dificultades.
- c)** Si nuestro llamado proviene de Él, nos concede la autoridad para ejercer ministerialmente, poniendo en derrota las fuerzas de Satanás que en ocasiones quieren ponernos tropiezo.
- d)** Todos aquellos que trabajamos en el ministerio cristiano debemos evaluar constantemente nuestro llamado y fortalecernos en Dios. Él comprende los problemas y frustraciones que podamos enfrentar, y nos concederá la fuerza necesaria para vencer los problemas.